

Los Araucanos,

Hijos de Esparta

César Navarrete es autor de un singular libro: "El origen griego de los araucanos", donde expone la teoría de que los bravos hijos de esta tierra serían descendientes directos de los espartanos. Y para demostrar esta verdad expone una serie de hechos científicos, lingüísticos y étnicos que corroboran su tesis.

César Navarrete se llama en verdad Lorko Kilspán y se declara araucano "por los 16 lados", como decía Unamuno. Kilspán es lo que comúnmente llamamos un autodidacta. Pero él asegura haber sido educado, y muy bien, por los señores, sabios de su tribu, entre los que destaca a dos maestros, Kacío y Traima. "En 1928 —asegura— estuve a punto de declararme una guerra entre los chilenos y los araucanos, y yo pertenecía a una brigada encargada de sabotear y de matar a las autoridades de la provincia..."

Kilspán fue declarado por sus hermanos de raza como epewtufe, que significa algo así como "hombre que cuenta epopeyas", es decir, un historiador.

Según Kilspán "por los años 800 al 600 A.C., partió una colonia desde Esparta, la que pasando por Troya, tomó el tradicional hacia Asia (Asia este) y bajando por el noreste de la India, a cuya región dieron el nombre de Lane, que significa pueblo, entraron por Málaga (Queronte), llamada en el mapa Ptolomeo al Okéanos (Pacífico actual).

Lo dividieron en Melanesia, Indonesia, Micronesia, Meganesia y Polinesia (do nazas, isla). Finalmente se establecieron en el continente entre los paralelos 35 al 42, latitud sur, o sea, entre los mismos paralelos que estaba Grecia, entre Macedonia a Creta (latitud respectiva).

En el libro, que forma parte de una serie de 11 volúmenes, se pasa revista a semejanzas religiosas, lingüísticas (al respecto la parte final de este primer tomo trae cerca de un centenar de palabras casi iguales entre los idiomas araucano y griego) y guerreras de los dos pueblos. En verdad, el lector no puede menos que asombrarse ante el paralelismo existente

Los Araucanos, hijos de Esparta [artículo] Juan Manuel Bertolo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bertolo, Juan Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Araucanos, hijos de Esparta [artículo] Juan Manuel Bertolo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)